



Quiroz, Poduje y Kaiser están bajo la lupa de las colectividades:

Buscando un perfil como oposición, el oficialismo alista una ofensiva “fiscalizadora” sobre ministros de Kast

Aunque los partidos de gobierno aún discuten qué hoja de ruta seguir a contar del 11 de marzo, en su mayoría ya están de acuerdo en arremeter comunicacionalmente en contra de algunas opciones que se barajan para el próximo gabinete.

JOAQUÍN CASTRO

Ante la expectación que despierta la conformación del gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast, el oficialismo —aún remecido por la derrota electoral del 14 de diciembre— comenzó a estudiar variables para reconvertirse en oposición a contar del 11 de marzo.

Los partidos que dejarán La Moneda están muy atentos a los nombres que evalúan el republicano y son críticos de algunos que ya han trascendido —como los de Jorge Quiroz, Martín Arrau, Iván Poduje o una posible inclusión de Johannes Kaiser— y ven en ellos posibles flancos por aprovechar, incluso antes de que Kast asuma oficialmente la presidencia en 62 días más.

En esa línea, mientras colectividades como el PC y el FA muestran posturas más directas, otras como el PPD son partidarias de una estrategia menos confrontacional.

La idea oficialista es presionar al gobierno entrante a través de

“Sabiendo los cuestionamientos por su rol en la defensa de la colusión, es una mala señal para empezar la conformación de su gabinete”.

GAELE YEOOMANS
DIPUTADA DEL FRENTES AMPLIO. SOBRE LA EVENTUAL LLEGADA DE JORGE QUIROZ AL MINISTERIO DE HACIENDA.

una ofensiva comunicacional contra los nombres que consideran complejos, usando parte de los datos aportados por la exbandera del sector Jeannette Jara sobre, por ejemplo, Jorge Quiroz, eventual ministro de Hacienda. Durante la campaña, la exministra del Trabajo arremetió en su contra asegurando que “el principal asesor económico de Kast es el abogado que estuvo metido en toda la colusión de las farmacias, y nadie se lo pregunta”.

En ese contexto, la diputada Gael Yeomans (FA) advierte a “El Mercurio” que “sabiendo los

“El Presidente Kast va a tener que decir qué hace (...). Me parece que es mala idea llamar a personas que son personajes polémicos, que no tienen el tono dialogante necesario para esto y con un historial”.

TOMÁS DE REMENTERÍA
SENADOR PS

cuestionamientos por su rol en la defensa de la colusión, es una mala señal para empezar la conformación de su gabinete”.

Tal postura es secundada por su compañero de bancada Jorge Brito, quien contrasta a Quiroz con el primer titular de Hacienda de la actual administración. A su juicio, Mario Marcel tenía “prestigio internacional, un liderazgo reconocido en Chile por todos los sectores políticos”, mientras el probable próximo ministro de esa cartera ha generado controversia por haber asesorado a empresas sancionadas por colusión.

Desde el Partido Socialista presionan en una línea similar. El senador Tomás de Rementería plantea a este diario que “el Presidente Kast va a tener que decir qué hace. Si en verdad tiene un gobierno con personas preparadas, con personas con formación profesional, con personas que, como él llamó, ‘estamos en un gabinete de emergencia nacional’ (...), pero creo que llamar a personas que son más bien figuras televisivas, influencers de la política, más que técnicos capacitados... Además, también me parece que es mala idea llamar a personas que son perso-



El 11 de marzo el actual oficialismo se convertirá en oposición, El cambio de retratos presidenciales en La Moneda es uno de los ritos de ese día.

EL MERCURIO

najes polémicos, que no tienen el tono dialogante necesario para esto y con un historial”.

El matiz del diputado Jaime Araya (PPD)

Un parteaguas es el PPD. Algunos de sus representantes prefieren esperar a que se confirmen los nombres del futuro gabinete y se les dé la oportunidad de trabajar.

El diputado Jaime Araya, por ejemplo, propone “esperar que

las personas asuman sus roles a plenitud y darles la oportunidad de demostrar sus capacidades y la calidad de su trabajo. Yo voy a hacer una clara y firme oposi-

ción, pero no podemos empezar con prejuicios, hay que respetar las decisiones del nuevo Presidente y esperar el desempeño para tener una posición objetiva. No se puede caer en la lógica obstrucciónista”.

De momento, esta asoma como la única definición oficialista sobre su reconversión en oposición. El cónclave previsto para el 17 de enero finalmente fue aplazado debido a que coincide con una actividad de la DC, aunque también hay quienes manifiestan que el período de autocritica de los partidos de gobierno debe extenderse para evitar cruces y puntos complejos que puedan derivar en polémicas.